
 

 

 

 

 １１月１日(水)午後７時から豊成小学校多目的室で開催された『

についての第２回地域説明会の状況をお知らせします。 

 

１．説明会の状況 

○説明会には、豊成小 PTA や地域にお住まいの方など概

ね 14 人の出席があり、はじめに山本学校教育部長から

挨拶の後、これまでの意見や要望について教育委員会

としての対応を説明し、質疑応答に移りました。 

○意見要望への対応については、「主な意見・要望事項に

対する回答」の１～１１番の項目をご覧ください。 

 

２．主な意見・要望事項に対する回答 

 主な意見・要望事項に対する回答は、次のとおりです。 

 

１． 新校舎の整備内容を明らかにしてほしい。 

２． 新校舎には、統合プールを設置してほしい。 

回答：豊成小学校の改築に当たっては、予定地の小河川（機関

す多様な学習形態に対応した整備をします。併せて、校内

どを利用したエコスクール、不審者の侵入防止するための

ールの設置などを考えています。なお、具体的な校舎等の整

年度実施予定の基本設計に向けて、保護者や地域の方々を

談させてほしいと思っています。 

   

３． 信号機や横断歩道の設置など、学校の移転に伴う新たな

してほしい。 

回答：新豊成小の要望箇所と機種については、青柳通と稲田通

定周式の信号機､宅地開発区域内の信号機は手押し信号機を

庁内が連携しながら、道路整備が終わった箇所から順次

要望をしたいと考えています。可能ならば、地域の皆さん

だきたいと思っています。 

明星小の通学路については、現在、西２条、西５条が設

路として大通、国道２３６号を考えています。 

 

４． 現校舎の跡地の利用については、これまでの地域との関

域住民の意見も取り入れてほしい。 

回答：跡地となる北東角の校門や前庭の部分の約 3,000 ㎡を、

記念広場として、現在の校門などを残しながら整備したい

町内会に対してのお願いとしては、現在、各地域の町内

していただいています。管理や整備の仕方についても町内

た、市内の他の公園と同じ形態での管理方法でお願いした

また、管理が大変であれば、広場の面積の縮小は可能で
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通常の児童公園の倍の規模になり、隣の児童公園の約 3 倍の規模となります。町内会の

皆様には、管理のことも考えて検討していただきたいと思っています。 

 

５． 明星小学校に編入する区域の児童は、編入予定年度の平成 24 年度より前に、あらかじ

め明星小学校に転校・入学できないか。 

回答：平成 19 年 4 月 1 日から区域外通学という形の中で、①、②の地域の児童については、

新入学、3 年、5 年のクラス編制のときに、保護者のご希望を聞いて認めていきたいと

考えています。来年度については、入学通知を出した後なので、改めて区域外通学の希

望を聴取したいと思っております。 

 

６． 明星小学校に編入される区域の児童が希望により豊成小学校に通う場合、2ｋｍ以上通

学距離があり遠くなるので、スクールバスなどの支援ができないか。 

回答：明星小学校に編入される区域の在校生が、豊成小学校への通学を希望する場合には、

卒業まで最大５年間、冬季間の４ヶ月間について、スクールバスを運行したいと思って

います。バスの運行については、宅地内に循環せずに西 5 条から豊成小前を走ります。

 

７． 豊成小学校区から明星小学校に編入される区域の通学路として、西 3 条通の弥生通横

断箇所に信号機を設置すべき。また、西 3 条通を通学路として整備してほしい。 

回答：西３条通の南２７丁目以南は道幅も狭く、現状では安全な通学路を確保することが出

来ません。また、道路拡幅を行うには、用地確保などに大きな問題があります。したが

って、安全な通学路を確保するには、西２条通、西５条通を使用して、明星小に通学し

ていただくというお願いです。 

 

８． 稲田川西地区土地区画整理事業により開発される区域のうち、現在、川西小学校及び

川西中学校の通学区域となっている区域については、現在の通学区域のままで豊成小学

校及び南町中学校への区域外通学を認める形にしてほしい。 

回答：市街地形成が一体で行われることから、その途中で通学区域を変更することは違和感

がありますので、基本的に豊成小・南町中のエリアとして設定したいと思っています。

平成 23 年度になるとある程度の方も住みますので、どの学校にするのか住む方の意向

も踏まえて、通学区域のグレーゾーンとしての扱いとしていきたいと考えております。

 

９． 明星小学校のプールの鉄骨を早く撤去してほしい。 

回答：プールの鉄骨については平成 19 年度に撤去できるように予算の確保に努めます。 

 

１０．新たな通学路で、信号機の設置などが出来ない危険箇所に｢緑のおばさん｣を配置して

ほしい。 

回答：現在まで、市全体で「緑のおばさん」を廃止してきた経緯もあることから、まずは信

号機設置に向けて強い要望していくことで進めていきたいと思っています。もし設置で

きなかった場合については、地域の安全パトロール組織との連携などにより安全の確保

について検討します。 

 

１１．児童保育センターを一体整備するに当たっては、事前に関係者と十分協議してほしい。

回答：平成 20 年度に基本設計時に協議をしていきたいと思っております。学童の立場での

使い勝手や学校管理の問題がありますので、両者が折り合う形で整理したいと思ってお

ります。併せて、学童と子どもの居場所つくり（地域児童館）が一体化しようとする動

きがあります。１年から３年の学童と、４年から６年と併せて世話するような形となり

ますので、今までの学校施設とは作りが変わってくるかもしれません。 
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３．主な質疑の内容 

 出席者からの主な質疑応答は、次のとおりです。 

 

（質問） 新しい校舎の敷地は３ｈａで広いが、用地が斜めになっている。何故もう少し広

げることができないのか。 

（回答） 斜めになっている西側の土地については機関庫の川が流れており、河川敷となっ

ているため変形になっています。 

 

（質問） 豊成地区における防災組織は、豊成連合町内会となっている。グラウンドの端に

災害時の備蓄庫を市から引継ぎを受けた。豊成小移転時に、この倉庫も移転しなけ

ればならないのか。もし移転するなら、その経費も盛り込んでほしい。 

（回答） 防災用備蓄庫が学校敷地内にあるほうが町内会としても管理しやすいということ

であれば、学校と併せて倉庫も移転することで検討します。 

 

（質問） ②の地区の国道より東側に住んでいる。新しい豊成小へスクールバスが西５条を

通っていくようだが、大通りを通ることも検討してほしい。 

（回答） スクールバスの路線については、現在、幹線を通ることを考えており、西５条、

大通りを通ることは可能です。 

 

（質問） 明星小編入区域では、移転後はバス通学といっていたが冬期間の４ヶ月であり、

それ以外の徒歩通学において、信号機なしでは危ないので、バス通学の期間を延ば

したり、自転車通学を認めてほしい。 

（回答） バス通学の期間については、１１月中旬から３月中旬の４ヶ月間と考えており、

期間を延ばす予定はございません。自転車通学については、１年生などの児童が通

学することを考えると危険なので考えておりません。 

 

（質問） 平成２４年度において、①、②の地区の児童数はどのような推計となっているの

か。自分が推計すると②の地区で２０人に満たないので、できれば南親和町内会を

明星小学校に編入する地域としてほしかった。 

（回答） ①地区の児童数は７０人程度、②地区の児童数は５０人程度の推計となっていま

す。明星小学校へ編入する①、②の地域は、第四中と南町中の通学区域の線引きと

同じにしました。今後、児童数が少なくなってきますが、地域の皆さんでこれから

も児童の安全を見守ってください。 

 

（質問） 第四中と南町中の通学区域の変更をすると聞いているが、どのように変わるのか。 

（回答） 現状の第四中と南町中の通学区域のラインを基本として考えていきます。宅地開

発地域における児童生徒数の発生が若干遅いため、今後の推移を見極めながら、実

施していくつもりです。 

 

〔今後の意見要望〕 

  子どもの安全を最優先に、信号機や横断歩道の設置に取り組んでほしい。みどりのおば

さんは、信号機のないときに配置したものである。信号機がつかないのであれば、何らか

の形で専門の交通指導員を配置してほしい。地域として、現在も信号機を要望している箇

所もあるので、今後は市と一緒に要望を行っていく。 

新しい学校施設が複合施設になることついてはＰＴＡや今後通う保護者の方を加えて、

跡地利用については地域の代表者を加えて検討してほしい。 
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４．各地区の検討結果等 

 豊成小学校適正配置実施（案）における各地区の報告（地域説明会ニュース）は、豊成小･明星

小･川西小･南町中･第四中･川西中の各校に置き、また、ホームページ上でもご覧になれます。 

 ホームページのアドレスは、 

http://www.city.obihiro.hokkaido.jp/hp/data/page000007700/hpg000007664.htm 

（帯広市ホームページ中、「豊成小学校の適正配置の実施状況について」） 

のとおりです。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

               

 

☆ご意見・お問い合わせ 

帯広市教育委員会 学校教育部総務課  

〒０８０－８６７０ 帯広市西 5 条南 7 丁目 1 番地 （市役所本庁舎 8 階） 
電話番号 0155-24-4111（内 2511） ファックス番号 0155-23-0161 

 メールアドレス school_general@city.obihiro.hokkaido.jp 
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